

Totalmente destruída por el terremoto la ciudad de San Juan

De 4 a 5 MIL MUERTOS, 10 MIL HERIDOS Y DE 15 A 20 MIL DESAPARECIDOS. — LAS CASAS QUE NO CAYERON POR EFECTO DEL TERREMOTO TENDRAN QUE SER DEMOLIDAS

Patéticos relatos hacen los testigos que vivieron minutos de tremenda angustia. — El gobierno de Buenos Aires ha enviado grandes cantidades de medicinas y víveres. — La destrucción de Chillan, ocurrida en Chile en 1939, resulta poca cosa comparada con la de San Juan declaran varios aviadores. — Los cirujanos operan al aire libre, amparados por los árboles, y se cuentan por millares las operaciones graves realizadas sin el material indispensable. — — —

EL SECRETARIO DEL ARZOBISPADO, MONSEÑOR MARTINEZ, OFICIO SU MISA AYER DOMINGO EN LA PLAZA PRINCIPAL, CON UNA HERIDA EN EL ROSTRO. — MEDICOS CHILENOS, QUE ADQUIRIERON EXPERIENCIA DURANTE EL TERREMOTO DE CHILLAN, HAN SALIDO PARA SAN JUAN — — —

El General Bradley, comandante en jefe de las fuerzas norteamericanas de invasión

VIOLENTAS OFENSIVAS LANZAN LOS RUSOS EN ILMEN, LENINGRADO Y NEVEL.

Destruída por aviones aliados la fábrica de aviones de Klagenfurt, en Austria

El 5º ejército pelea ya en los alrededores de Cassino, después de quebrar la línea germana

7 buques de carga y dos de guerra, nipones, hundidos frente a Rabaul

GRANDES BOMBARDEROS PARA GOLPEAR AL REICH SE ESTAN CONSTRUYENDO EN RUSIA

Operaciones de invasión por el Sur de Francia, predice el general Maitland Wilson

LA BASE DE SUMINISTROS NIPONA DE SIÓ OCUPADA POR LAS FUERZAS AUSTRALIANAS

Estricto control sobre las estaciones de radio decreta el gobierno de Perú

90 KILOMETROS EN TERRITORIO POLACO HAN AVANZADO LOS EJERCITOS DE VATUTIN

La declaración polaca parece no querer el establecimiento de relaciones con Rusia, dice Moscú

BUENOS AIRES, 17. UP. Las cifras de víctimas en San Juan se calculan entre 4 y 5 mil muertos, 10 mil heridos y entre 15 a 20 mil desaparecidos. La lluvia que comenzó a

caer anoche alrededor de las nueve ha aumentado la pesada condición de los millares de personas que se acomodaron precipitadamente en plazas y calles recurriendo a cualquier medio de

protección. Esta mañana han partido varios trenes de socorro de Buenos Aires, Mendoza y Córdoba llevando abundante material médico, ropas, alimentos y (PASA a la pág. OCHO)

DESCUBIERTO UN ROBO DE MERCADERIAS en la ADUANA de LIMON

GRAN RECIBIMIENTO EN STA. CRUZ DE GUANACASTE AL GRAL. PINAUD

Llegó en las horas de la tarde, así como también al señor Ministro Chino, a quien se ofreció espléndido banquete esa noche

Ayer en las horas de la mañana visitaron varias fincas situadas en las inmediaciones de Santa Cruz. — Enorme la cantidad de personas que ha ido de esta capital a las fiestas de aquel cantón



GENERAL PINAUD

Uno de nuestros redactores que hiciera ayer un recorrido por el Guanacaste, tuvo oportunidad de enterarse en Santa Cruz del gran recibimiento que le fue dispensado al General Pinaud, di

Constantes quejas se estaban recibiendo sobre saques de fardos en aquella aduana, hasta que los resguardos se decidieron a actuar

Practicado un registro en casa de uno de los empleados, fueron encontrados en ella numerosos artículos de los sustraídos. El robo se eleva a una gran cantidad, todavía no calculada

El empleado sindicado en estos robos tenía el cometido de coser los fardos

De Limón se informa que ha sido descubierto, por parte de los (Pasa a la Página 7)

SALUDO AL PUEBLO DE COSTA RICA DIRIGIRA MAÑANA EL VICE-PRESIDENTE DEL PERU

Mañana de 8 y 30 p. m. dirigirá un saludo al pueblo de Costa Rica, el vicepresidente de la República del Perú don Manuel Larco Herrera, por medio de los micrófonos de La Voz de

la Victor. Hará la presentación del día sábado político peruano el día domingo escritor don Maviere Tovar.

NAUFRAGA UNA LANCHA DE 21 PASAJEROS EN LIMON

INGRESO AYER AL PAIS EL EX-MINISTRO AMERICANO Mr. ROY T. DAVIS

Fue recibido en el Aeropuerto de La Sabana por miembros de la Embajada Americana y numerosos amigos personales

VIENE PROCEDENTE DE PANAMA Y PERMANECERA VARIOS DIAS EN COSTA RICA



MR. R. T. DAVIS

Ayer en horas de la mañana ingresó al país Mr. Roy T. Davis ex Ministro de los Estados Unidos en nuestro país y caballero que cuenta entre nosotros con muy numerosas amistades que conquistó durante el ejercicio de aquellas funciones que durante siete años desempeñó brillantemente. En el aeropuerto de La Sabana fue recibido por miembros de la Embajada Americana y amigos personales, que están sumamente complacidos de esta nueva visita que hace a Costa Rica, en donde se le estima.

Viene procedente de Panamá después de haber recorrido las naciones hermanas de la América del Sur y su permanencia en el país será de varios días. ULTIMA HORA le presenta un atento saludo de bienvenida, deseándole muy grata estadía en tierra cony

DE 21 PASAJEROS EN LIMON

EL REGUARDO DE ESA CIUDAD RECIBE AVISO DEL CABO DE RESGUARDOS DE BOCA DE RIO MATINA, DE QUE A LA ALTURA DE 12 MILLAS FUE ENCONTRADO UN BOTE SALVAVIDAS DE MOTOR, VOLCAADO SOBRE LA PLAYA

Fue encontrada también una camisa salvavidas. La lancha tiene capacidad para 21 pasajeros, no habiéndose podido encontrar a ninguno de ellos. — El salvavidas viene marcado así: "Número 6. C.U.F.T. — Ya se ha dado aviso a la Legación Americana, pues se teme que haya ocurrido una espantosa tragedia

PARA PODERLO VOLVER A SU POSICION NORMAL HA SIDO NECESARIO PEDIR AYUDA A LA UNIDAD, A FIN DE QUE-FACILITE UNA GRUA, PUES EL BOTE RESULTA DEMASIADO PESADO, DADO SU TAMAÑO

Informes que nos fueron suministrados esta mañana por las autoridades de esta capital han puesto en nuestro conocimiento un curioso suceso habido en el litoral del Atlántico.

Parece que el resguardo de Limón recibió aviso del cabo de resguardos de Boca del Río Matina, de que a la altura de 12 millas, el mar arrojó a la playa una lancha que se encuentra vol

cada en estos momentos. La lancha tiene capacidad para 21 pasajeros, quienes, a pesar de las intensas pesquizas que se han hecho, no se han encontrado.

Una revisión más cuidadosa ha demostrado que esta lancha es un bote salvavidas de motor, marcado así: Nº 6. U. F. T. 319 pintado de gris.

Por ser sumamente pesado se ha pedido la cooperación de la United Fruit a fin de que facilite una grúa para levantarla a su posición normal.

La Legación Americana ha (Pasa a la pág. OCHO)



Año I — San José, Costa Rica, A. C. Enero 17 de 1944

Auxilio para los costarricenses que están en campos de concentración

DESCUBIERTO AYER EN SOLEMNE CEREMONIA el busto de Don MAURO FERNANDEZ

CUMPLEAÑOS

Hoy suma un año más de vida, el amiguito Oscar Francisco Salas Barrantes, hijo de don Armando Salas y de su estimable señora esposa doña Elvira Barrantes de Salas. ULTIMA HORA le desea muchas felicidades.

DE DUELO EL HOGAR DE NUESTRO COMPANERO DON NESTOR CASTILLO

Esta mañana el hogar de nuestro querido compañero de trabajo el conocido fotógrafo don Nestor Castillo y de su estimable señora esposa doña Luz de Castillo, se entuló con el fallecimiento de su hijo primogénito una hora después de nacido. ULTIMA HORA comparte su pena y les hace llegar sus más sentidas palabras de resignación y de condolencia.

A LAS DIEZ HORAS TUVO LUGAR EL ACTO EN LA TERRAZA DE LA PLAZA ESPAÑA, HABIENDO ASISTIDO ESTUDIANTES Y NUMEROSO PUBLICO Conceptuoso discurso pronunció el señor Secretario de Educación. — En marzo, al reanudarse las clases, se conmemorará el centenario de su nacimiento

En solemne ceremonia efectuada ayer a las diez horas auspiciada por la Secretaría de Educación tuvo lugar el descubrimiento del busto del Lic. don Mauro Fernández, en la terraza de la Plaza España, donde se inicia la avenida que lleva el nombre del gran hombre público costarricense.

Al acto concurrió numeroso público y gran cantidad de estudiantes, habiendo pronunciado un conceptuoso discurso el señor Secretario de Educación Lic. Luis D. Tinoco C.

El homenaje se ha llevado a cabo con motivo de cumplirse el centenario del bautizo de don Mauro, a quien tanto debe la enseñanza de nuestro país. En marzo, al iniciarse las actividades de

las escuelas, colegios y de la universidad, se hará la celebración con toda pompa.

EL BAILE DE ESTA NOCHE

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: El Centro Deportivo Naranjero tiene el honor de invitar a usted y familia al Gran Baile Social que efectuará en sus salones el lunes 17 del corriente a las 20 horas.

Su asistencia nos dejará sumamente complacido EL Comité La orquesta de Lubin Barahona y sus caballeros del ritmo amenizará este baile. Cuota para caballeros ₡ 6.00.

ENVIA LA CRUZ ROJA AMERICANA, ASI COMO PARA TODOS LOS DEMAS LATINOAMERICANOS, QUE SI'MAN UN NUMERO CONSIDERABLE

Más de 460 ciudadanos de las naciones latinoamericanas se encuentran internados en campos de Francia y Alemania, a quienes regularmente se envía paquetes con alimentos

Más de cuatrocientos sesenta ciudadanos de las otras repúblicas americanas que se encuentran prisioneros de los alemanes en Francia y Alemania, reciben regularmente paquetes de alimentos que les envía la Cruz Roja Americana. Semanalmente se hace entrega de un paquete a cada persona internada, habiéndose distribuido en esta forma hasta el 15 de setiembre último más de 7.000 paquetes.

Estos prisioneros se encuentran en distintas localidades, como sigue: Los hombres y las mujeres, están en Francia, separados, en Compiègne y en Vittef respectivamente. Los diplomáticos se hallan en Baden-Alemania.

Entre las personas internadas figuran sesenta y seis paraguayos, sesenta y tres brasileños, y de uno a cuarenta y siete ciudadanos de cada una de las siguientes repúblicas: Bolivia, Chile, Colombia, COSTA RICA, Cuba, San to Domingo, Ecuador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua,

Perú, Panamá, San Salvador, Uruguay y Venezuela.

QUINCE AÑOS

Hoy llega a la edad primaveral de sus quince años, la simpática Srta. Olima Vega Aguiar, hija de los estimables esposos don Arturo Vega Maroto y de su distinguida señora esposa doña Marujita Aguiar de Vega. En un búcaro de rosas "ULTIMA HORA le hace llegar sus felicitaciones muy sinceras, deseándole muchos años más de felicidad.

FANTASTICO BOCHINCHE EN LA CANTINA LA FLORIDA

El ciudadano nicaraguense, Rodrigo Montellana, es brutalmente agredido a "cincha" por dueño de cantina-burdel, según declaraciones propias

También resulta envuelta en el escándalo la anciana María Espinoza, quien hace un año trabaja en ese negocio, y quien ahora cobra salarios por una cantidad de 400 colones, ya que sólo la comida se le ha dado

Se presentaron esta mañana en las oficinas de redacción de este periódico el señor Rodrigo Montellana y su esposa María Espinoza, a dar cuenta de un fantástico bochín que se suscitó en la cantina La Florida.

Según lo que ellos mismos nos declararon, Montellana fue brutalmente agredido cincha por el dueño del establecimiento. Los motivos de esta agresión se desconocen, pero se supone que eran los celos, ya que el dueño del referido negocio supuso que Montellana estaba enamorando a la mujer con quien vive, que es hija de la anciana Espinoza. Dichas anciana también está meditando dentro del escándalo, pues parece que contra ella se le atenta, al cobrar seiscientos colones al dueño por concepto de salario, el cual no se le ha dado más que durante un año, tiempo en el cual no se le ha dado más que la comida, según alega.

Una denuncia en forma será puesta contra ese negocio, según se nos informó.

CAYEBON CALPITO Y VALLE ROTONDO EN PODER ALIADO

ARGEL, 16. UP. — Unidades francesas que operan en Italia ocuparon las aldeas de Calpito y Vallerotondo. Mientras tanto la aviación aliada, bombardeó las comunicaciones ferroviarias en Prato, Cortido, Arrezzo, Civitta Vecchia y Civitta Nuova. También se descargaron explosivos sobre las instalaciones portuarias de San Valentino y Sibeni.

VIOLENTA BATALLA DE TANQUES EN UMAN

MOSCU, 16 UP. — Batallas de tanques de extraordinaria violencia, libran poderosas formaciones rusas y germanas en Vinitsa y Uman. El invasor recurre a todo su poderío para defender la línea férrea Odessa-Lemberg, en un esfuerzo por impedir que las tropas soviéticas avancen.

HITLER ENTREGA MATERIAL RODANTE A TURQUIA

ESTAMBUL, 16. UP. — Ha trascedido que de conformidad con el acuerdo turco-germano, Alemania entregó a Turquía quince locomotoras y varios cientos de vagones de carga. Este material rodante solo podrá ser utilizado para el tránsito comercial entre Turquía y Europa.

AVISO

LA DIRECCION GENERAL

de la POLICIA NACIONAL

HACE SABER

A todas aquellas personas que por distintas razones esta Dirección General los ha acreditado como autoridad, que deben presentarse a esta oficina a renovar los respectivos "carnets" del día 3 al 8 de Enero próximo. Pasada esta fecha serán dadas de baja y la portación de armas será sancionada de acuerdo con la ley.

DANIEL GALLEGOS

Director Gral. de la Policía Nacional.

San José, diciembre 31 de 1943.

Adela Ferreto de Sáenz Clemencia Valerín Luisa González de González

HOY LUNES 17 DE ENERO

EN LA PODEROSA ESTACION

América Latina DE 8 A 9 DE LA NOCHE

TRASMISION DEDICADA A LAS MUJERES DE COSTA RICA ABORDARAN EL TEMA: LA CONVENCION FEMENINA DE LA NUEVA COSTA RICA

y a los trascendentales intereses que a ellos corresponde defender como partes esenciales del conglomerado costarricense

Retransmitirán las Estaciones:

"Ecos de América" y la "Voz del Trópico"

DE UN TIRO DE REVÓLVER

HERIDO MORTALMENTE EL GUARDA FISCAL RODRIGO CORDOBA EN EL PECHO, A DOLORS ANGULO

El hecho de sangre se registró en Golfito, a eso de las tres de la tarde del sábado. — Angulo está siendo atendido en el hospital de esa localidad

Se nos informó hoy en la mañana que había acontecido un hecho de sangre en Golfito, del cual son protagonistas Dolores Angulo y el guarda fiscal Rodrigo Córdoba.

El hecho, que tuvo lugar a eso de las tres de la tarde del sábado anterior, se consumó una vez se hayan explicado los motivos.

Lo cierto del caso, es que Córdoba disparó su revólver contra Angulo, hiriéndolo mortalmente en el pecho.

Angulo fue trasladado al hospital de la localidad, en tanto que el herido fue opuesto a las ordenes de las autoridades judiciales del circuito.

CONVERSARON CHURCHILL Y DE GAULLE

ARGEL, 16. U2. — Se reveló que el primer ministro británico Winston Churchill y el general De Gaulle almorzaron juntos el miércoles último en un lugar de África del Norte. El corresponsal de la BC Robert Dunnet, aseguró que la entrevista se realizó en la ciudad marroquí de Marrakech donde se encuentra Churchill restableciéndose de su reciente enfermedad.

EISENHOWER LLEGO A LONDRES

LONDRES, 16. UP. — Se anunció oficialmente que el general Dwight David Eisenhower, llegó a esta capital para asumir el cargo de comandante supremo de las fuerzas aliadas en el frente occidental.

BRECHA DE 15 KILOMETROS ABREN LOS RUSOS

LONDRES, 16. UP. — El comunicado ruso dice que en Novorodkoiniki los rusos abrieron una brecha de quince kilómetros de extensión por ocho de ancho. La línea ferroviaria entre Novorodkoiniki y Polotsk fue cortada.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones C 100.000

A QUE EL LICENCIADO

DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (C 100.000.00) debidamente certificado cuyo foto ofrecemos, está en poder de don Victor M. Brenes en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A. por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento

ALMACEN DE TEJIDOS BRENES, S. A. SAN JOSE - COSTA RICA	No. B 217675	SAN JOSE, C. R.
	BANCO DE COSTA RICA	
	PÁGENSE A LA ORDEN DE	
	Cien Mil Colones	
ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.		REMIENTE



MANUEL MORA V.

H O Y

A LAS 7 P. M.

Monumental concentración en la

PLAZA DEL PACIFICO

HABLARAN:

TEODORO PICADO MANUEL MORA V.

Y OTROS DISTINGUIDOS ORADORES.

A CONTINUACION HABRA UN GRANDIOSO BAILE POPULAR —



TEODORO PICADO

A PEDRADAS FUERON RECIBIDOS MANIFESTANTES PICADISTAS EN TRES RIOS

Las piedras eran tiradas desde los cafetales, ocultamente, dando una de ellas en la cabeza de un vanguardista, quien está seriamente herido

En vista de que el violento ataque arrebata, tuvieron necesidad las autoridades de hacer algunos tiros al aire

En el alto de Ochomogo se había puesto enormes piedras para obstaculizar el camino. Gracias a la actividad de los "tráficos" se evitó un volcancazo que se hubiera traducido en tragedia.

Como lo saben nuestros lectores, ayer se celebró en la ciudad de Cartago una fantástica y apoteósica reunión picadista.

Lo que hasta el momento se ha mantenido en secreto fue una bárbara agresión sufrida

por algunos camiones en que iban manifestantes vanguardistas y del Partido Republicano Nacional, al pasar por Tres Ríos. Des de los cafetales se les saludó con una verdadera lluvia de piedras. El ataque no hubiera sido



repelido, de no haber herido a un muchacho vanguardista, a quien se le precisa una seria lesión en la cabeza. La lluvia de piedras continuaba, viéndose las autoridades en la necesidad de hacer disparos al aire para asustar a los atacantes.

Poco después en el Alto de Ochomogo, grandes piedras habrían sido puestas para obstruir la carretera. Gracias a la actividad desplegada por los tráfico pudo evitarse que se consumada una tragedia.

Son ellos Mr. Sullivan C. Richardson y Mr. Whitaker, quienes tienen una gran experiencia en la materia, por lo que su trabajo ha de ser indudablemente brillante. En automóvil salieron de los Estados Unidos en agosto de 1943, atravesando todo México hasta Veracruz. De ahí tomaron ferrocarril hasta Ciudad de Guatemala.

De la capital de esa nación hermana, continuaron en su automóvil por la ruta de la Carretera Interamericana, filmando en el trayecto todo lo interesante que había. Entre nosotros permanecerán durante un mes aproximadamente.

Los acompañados de Mr. William G. Gaudet, secretario ejecutivo del Comité de Coordinación

DOS EXPERTOS FOTOGRAFOS NORTEAMERICANOS FILMARAN INTERESANTE PELICULA DE COSTA RICA

La obra es patrocinada por las Oficina del Coordinador de Asuntos Interamericanos que funciona en Washington

En automóvil realizan el viaje desde Washington hasta Buenos Aires, tomando películas en technicolor. — Su permanencia entre nosotros será de un mes

En compañía de Mr. William G. Gaudet, secretario ejecutivo del Comité de Coordinación de Costa Rica recorrerán el país captando las más diversas escenas

Logramos enterarnos, esta mañana de la llegada al país de dos expertos fotógrafos y "cameramen" norteamericanos, quienes realizan un recorrido de las Américas en una obra de gran valor, que patrocina la oficina del Coordinador de Asuntos Interamericanos establecida en Washington.

Con especial empeño tomarán sucesos de aquellos asuntos que evidencian la colaboración de Costa Rica al esfuerzo bélico, como los cultivos de abaca que se hacen por medio de la United Fruit Co en la Estación Experimental del Hule, funcionamiento del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, cultivos de quina de productos alimenticios, para las fuerzas norteamericanas de la Zona del Canal.

Al fin formar de la llegada de los dos fotógrafos norteamericanos, les presentamos atento saludo de bienvenida y deseamos que desarrollen con todo éxito su programa de trabajo en Costa Rica.

LONDRES, 17 UP. — Por Robert Dowson). — El Daily Express informa que la radio de Vichy anunció que en las fábricas soviéticas se están construyendo aviones bombarderos del tipo más pesado para atacar con ellos la zona oriental del Reich. El autor sugirió que posiblemente además del modelo ruso se esté fabricando modelos norteamericanos y británicos. El mismo periódico del mismo día se pregunta si los cuatrimotores británicos Sterling se unirán en esas operaciones a las escuadrillas de bombarderos pesados soviéticos. En la actualidad, los rusos se dedican a acciones tácticas y a atacar grandes formaciones de aviones la mayor de las cuales según el anuncio alemán compuestas por doscientas máquinas, atacó a Königsburg. Los bombarderos medianos soviéticos no son apropiados para bombarderos en masa como los realizados por las aviaciones británica y norteamericana y el comentarista supone que es probable que en la conferencia de Teherán se haya resuelto proveer al ejército rojo de Fortaleza Volantes y Liberators. Es de hacer notar que las defensas antiaviones casi no existen en el frente oriental y por consiguiente

TABLILLA DE CEDRO AMARGO, SUPERIOR AL POCHOTE, TABILLA DE LAUREL Y TABILLA DE MADERAS BLANCAS

en la cantidad que necesite y al precio más bajo de plaza. Caña Construcción por carro y al detalle se la vendemos en carros enteros, en cualquier estación del Ferrocarril al Pacifico. Precio sin competencia.

Aserradero Vicente de la Peña

TELEFONOS: 3397 Y 4232

EL SINDICATO DEL CALZADO

Convoca a sus afiliados y al gremio a la ASAMBLEA GENERAL que se celebrará el MARTES 18 del corriente a las 7 y 30 de la noche
EN EL CENTRO DE TRABAJADORES.

Orden del Día:

- 1.—Lectura del acta anterior.
- 2.—Informe de finanzas.
- 3.—Informe de Organización.
- 4.—Informe del Secretario General.
- 5.—Lectura de los Estatutos
- 6.—Expulsión de cinco militantes del Sindicato.
- 7.—SOBRE LA MORAL de los integrantes del Sindicato y sobre la NEUTRALIDAD del Comité Central enfrente al debate electoral hablará el c. Víctor Cordero.
- 8.—Asuntos generales.

La importancia de los asuntos a tratar demanda la asistencia de todos los integrantes del Gremio del Calzado!
COMITE CENTRAL EJECUTIVO

CAMPO PAGADO

POSTAL

El 23 de Agosto del año 1938, cayó cobardemente bajo el plomo, uno de los más eminentes médicos y cirujanos cuyo recuerdo aun permanece en el corazón de algunos amigos suyos.

Muchos colegas del inolvidable desaparecido, los ví llorando amargamente al lado de aquel cuerpo fallecido, que en vida le sirvió de maestro para el porvenir de sus carreras.

Pero, hoy estos discípulos que los lloraban están militando en un partido NAZI, en el cual muchos enemigos personales del eminente maestro, se encuentran a la cabeza! Esto es una verdadera vergüenza para Costa Rica. Tristeza me da ver a estos hombres de hoy, que ayer no más se fingían amigos leales al maestro.

Con gran orgullo digo al Paf. entero, que si Costa Rica tuviera siguiera CINCO MIL HOMBRES de mi talla, mi querida Patria se salvaría, porque yo no soy amigo leal por interés de puestos o porque se me granjee con algo. NO!

Mi lema es que los pantalones que cargo, sean firmes. Yo soy amigo de los amigos; y enemigo de los enemigos.

Por eso me sorprende ver a médicos y a amigos, que pasaban por leales al recordado médico.

Hoy le dan Adhesión a un partido puramente NAZISTA que estoy más que seguro, que dicho médico estaría combatiendo valientemente, hoy como ayer para salvar a COSTA RICA, POR AHORA Y PARA SIEMPRE!

Pero, yo aunque humilde, seguí sus pasos y en nombre del EMINENTE COSTARRICENSE desaparecido, pelearé a la cabeza para salvar a mi país en el caso de que el Partido NAZI - CORTESISMO, pretenda manchar a o maltratar a mi madre patria.

Estoy seguro de que mi madre carnal no me llorará porque ella debe comprender que he de morir por mi bandera que es mi honor.

DAVID MORA CALVO.

Costa Rica, San José, 16 de Enero de 1944.

ta tales ataques serán de gran eficacia para destruir las poderosas defensas terrestres que los germanos construyeron al tiempo que los pondrán entre dos frentes de guerra aérea. Añade que durante mucho tiempo se pensó en mandar a Rusia bombarderos pesados como un recurso más práctico que el de obtener bases aéreas en el territorio ruso. Se improvisará también de numerosas personal desde Inglaterra para poner en práctica la promesa del general Arnold de atacar al Reich desde cualquier punto.

BOCA JR. EMPATO CON PERU
LIMA, 16. UP. — Boca Juniors campeón argentino empató en dos tantos con el Municipal en su último match en Perú.
ATAQUES AERIOS EN BRETAGNA

LONDRES, 16. UP. — El ministerio de aviación anunció que diez bombarderos Typhoon atacaron sin experimentar bajas algunos depósitos y almacenes en las inmediaciones de Morlaix en Bretaña durante el día de hoy. Los aviones arrojaron sus bombas desde una altura de unos 5 metros y según el jefe de la escuadrilla el efecto fué tremendo. No se efectuaron operaciones en gran escala durante el día de hoy.

CONFIRMASE LA CONFERENCIA DE GAULLE Y CHURCHILL

ARGEL, 16. UP. — Se anunció oficialmente que el general De Gaulle tuvo una larga conversación después del almuerzo con el primer ministro británico W. Churchill.

DEBE LA MUJER CONSERVAR Y DEFENDER LAS LEYES SOCIALES EMITIDAS

ACUERPAR, DEFENDER Y LUCHAR POR LA CAUSA DEL DESVALIDO ES LA MISION NUESTRA

Dice la señora Angela Alvear, en llamamiento a la mujer costarricense

Siendo la mujer en el más amplio concepto de la palabra, la reina de la humanidad, es a ella a quien incumbe en primer término la educación de sus hijos, su vida de ejemplo reflejo fiel de comprensión y amor, tanto a ellos como a su compañero de hogar, considero en el concierto humano su radio de acción amplio, y fecundo en el género humano y más aun en el espiritual.

Esta razón básica me permite hacer un llamamiento cariñoso a las mujeres de mi país, que de defender las leyes sociales emitidas por el actual gobierno

te que ha vivido para servir a su pueblo ardentemente, poniendo alma, vida y corazón igual que su cerebro.

Debemos conservar las leyes sociales, defenderlas y ampliarlas es nuestro deber. Con Teodoro Picado que encarna los ideales de los costarricenses conscientes debemos estar. Acuerpar, defender y luchar por la causa del desvalido es la misión nuestra.

El futuro nacional destaque nuestra intervención en este terreno cívico de Costa Rica.

ANGELA ALVEAR

VARIOS HERIDOS EL SABADO

DISTINTAS REYERTAS SUSCITADAS EL SABADO ANTERIOR DEJAN UN SALDO DE SEIS HERIDOS

El más grave de ellos es Crisanto Marín, a quien se le propinó una puñalada en un homoplato, pues fué atacado por la espalda. Su herido, Enrique Mata, ya fué capturado

Esta mañana fuimos informados que las diferentes reyertas que todos los sábados se suscitan en esta capital, dejaron el anterior un saldo de seis heridos.

Agustín Brenes, Hilario Peña y Rodrigo Hernández resultaron con contusiones en la cabeza al ser agredidos a botellazos los dos primeros y con un leño el último.

María Vega y Rosa Sandi, agredidas a puñetazos por sus amantes, ambas con serias contusiones en la cara.

El más grave de todos es el señor Crisanto Marín, quien en las inmediaciones del barrio Keith fué atacado por la espalda propinándole su herido Enrique Mata, quien fué capturado una puñalada en el homoplato derecho.

GRAVE ACCIDENTE SUFRE UN ANCIANO

Estando sentado en la cocina de su casa el señor Juan Muñoz, le cae encima un cuchillo que estaba suspendido, hiriéndole en un hombro

EL CUCHILLO LE CORTO VARIOS MUSCULOS, DEJANDO LE EL BRAZO SIN ACCION

Ocurrió ayer un grave y sensible accidente doméstico, del cual ha resultado víctima el señor Juan Muñoz, de setenta años de edad. Según se nos dijo, el señor Muñoz se encontraba sentado en la cocina de su casa

cuando en esos momentos se desprendió un filoso y grande cuchillo que estaba suspendido sobre él. El filo del cuchillo penetró hondamente, cortándole los músculos del hombro y dejándole el brazo sin acción.

* SUSCRIBASE EN 'ULTIMA HORA' *

Miércoles 19

La Gran CONVENCION DE MUJERES

DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA" QUE SE EFECTUARA EL MIERCOLES 19 DE LOS CORRIENTES EN SAN JOSE, EN EL

TEATRO MODERNO

LA MUJER COSTARRICENSE SE ALISTA PARA DEFENDER EL PORVENIR DE SUS HIJOS

VIVAN NUESTRAS MUJERES!

POR UNA COSTA RICA NUEVA!

LA DECLARACION POLACA PARECE NO QUERER EL RESTABLECIMIENTO DE RELACIONES CON RUSIA, DICE MOSCU

CAMPO DE MUNDA, NUEVA GEORGIA, 17 UP. — Los japoneses en el puerto de Simpson en Rabaul han sido víctimas de golpes inesperados. Por lo visto hasta el tiempo es su enemigo. Parece que una poderosa fuerza de aviones americanos volaban a Rabaul con intenciones de dar golpes a los aeródromos alrededor de la ciudad pero el tiempo inclemente dispuso estas intenciones. De modo que los avidores estadounidenses cambiaron de curso y se dirigieron al puerto de Simpson el cual castigaron duramente. Lograron impactos directos en varios buques de carga y dos buques de guerra. Además, fueron derribados treinta y tres aviones nipones. La incursión les costó a los americanos diez aparatos, pero cuatro pilotos fueron rescatados.

CUARTELES AVANZADOS ALIADOS, NUEVA GUINEA, 17 UP. — El ancla de las líneas japonesas en el oeste de Nueva Bretaña ha caído en manos de los marinos aguerrieros de los Estados Unidos. Los americanos se han apoderado de la vital colina “seiscientos sesenta” y ahora están descendiendo por sus laderas. En Nueva Guinea los australianos siguen adelante a buen paso después de haber tomado la base de suministros de Sio.

MOSCU, 17 UP. — La nueva ofensiva rusa tiene virtualmente el apoyo de un importante contingente de aviación en el frente septentrional. Tropas del primer ejército aéreo han rodeado el nudo ferroviario desde tres direcciones, dejando a disposición de los alemanes atrapados solo una vía férrea. En la Rusia Central el ejército del general Vatutin ha avanzado noventa kilómetros más allá de la antigua frontera polaca. Mientras tanto más al sur otras tropas del mismo ejército han frustrado nuevos contraataques dando muerte a otros dos mil soldados nazis.

ESTOCOLMO, 17 UP. — El correspondiente del diario “Tidningen” en Berna informa que el ministro de guerra de Bulgaria dispuso a noche que todos los oficiales de la reserva no movilizadas hasta ahora se presenten en el día a los centros de movilización para recibir nuevas instrucciones. La radio búlgara leyó la orden clara y agrega el correspondiente del mariscal Goering se encuentran

en el valle de Maritsa donde pasa inspección a las tropas.

SANTIAGO CHILE, 17 UP. — Seis de los diez médicos que ayer partieron para San Juan en un avión Junkers del ejército pertenecen al personal de cirujanos especialistas de la asistencia pública que actuaron en Chillán en ocasión del gran terremoto de hace pocos años.

MOSCU, 17 UP. — Las agencias TASS en una declaración dice que el comunicado expedido por el gobierno polaco de Londres el viernes demuestra una vez más que ese régimen no quiere restablecer las relaciones diplomáticas con Rusia, así como también se trata prueba de que rechaza la línea limítrofe Curzon propuesta por el gobierno soviético. El texto de la declaración es el siguiente: “La declaración del gobierno polaco, en la cual se pasa completamente por alto la importante cuestión del reconocimiento de la línea Curzon como frontera soviético-polaca, no puede ser considerada más que un rechazo de la línea citada. En cuanto a la propuesta del gobierno polaco de iniciar negociaciones oficiales entre él y el gobierno soviético, este último cree que tal propuesta tiene por objeto inducir en error a la opinión pública pues no es difícil comprender que el gobierno soviético no puede iniciar negociaciones oficiales con un gobierno con el que las relaciones diplomáticas están interrumpidas por falta del gobierno polaco, a causa de su actitud pasiva y hostil en la campaña dilatoria contra los soviéticos de los asesinatos de Katyn, lanzada por los invasores alemanes. En opinión de los círculos soviéticos las circunstancias mencionadas demuestran nuevamente, que el actual gobierno polaco no desea establecer relaciones de buena vecindad con la Unión de los Soviets.”

ARGEL, 17 UP. — El general Maxime Wladimir nuevo comandante en jefe de las fuerzas aliadas en el Mediterráneo indicó que es posible que los aliados invadan el sur de Francia. En su primera conferencia de prensa desde que ocupa ese cargo, Maxime también dijo: “No descarto la posibilidad de que haya operaciones en el sur de Francia.”

MONTEVIDEO, 17 UP. — En

dirección de cronistas deportivos del Uruguay ha enviado a similitud del argentino un telegrama en el que ofrece su colaboración para llevar socorro a las víctimas del terremoto de San Juan. Se considera la posibilidad de efectuar un partido internacional de fútbol a fin de reunir fondos para ese fin.

ARGEL, 17 UP. — Esferas políticas francesas son de opinión de que los aliados reconocerán el comité nacional francés como la única autoridad en la Francia liberada. Se espera que el envío de americano que ha estado con ferencando con el comité, regresará a Washington con objeto de llevar ante la consideración de Roosevelt y Hull las intenciones del comité de liberación. El primer ministro Churchill y el general de Gaulle jefe del comité francés, discutirán el punto en cuestión en una conferencia que se verificó en Marruecos durante la semana pasada.

LIMA, 17 UP. — El gobierno del Perú ha expedido un decreto conforme al cual las estaciones de radio se han puesto bajo la superintendencia gubernamental. En adelante, el gobierno se encargará de conceder licencias a las emisoras, y será autorizado para suspender las operaciones de cualquier estación de radio que no obre de acuerdo con sus regulaciones.

ARGEL, 17 UP. — Apuntes oficialmente que las tropas de vanguardia del 5 ejército han llegado al Río Rápido. Han sido con soldados (las nuevas posiciones tomadas en el monte Trochro) por los aliados que continuaron avanzando.

LONDRES, 17 UP. — “Asociación Spence” publica un esquema de la bomba deslizando, que utiliza la aviación alemana con el aparente propósito de permitir su reconocimiento por los encargados de la defensa civil. Señala que ese proyectil es fabricado por aparatos auxiliares de la Luftwaffe. Se le denomina “Henschel” por la empresa Henschel H.S. 293; su largo es de 1.80 a 3 metros y la avergadura de sus alas de 3 a 5 metros. Aparentemente está dotado el aparato de propulsión a cohetes, acondicionada debajo del explosivo. El peso con la carga completa de la unidad es de

1.250 kilogramos y la bomba deslizable puede ser dirigida por el avión madre, un Dornier 217 o un cuatrimotor Heinkel 117 por radio. El dispositivo alcanza una velocidad de 450 kilómetros por hora.

ARGEL, 17 UP. — Informaciones del frente, anuncian que el 5º ejército quebró el centro de la “línea Gustav” y avanza por los “Vrededores de Cassino.”

SANTIAGO DE CHILE, 17 UP. — Un convoy militar formado por varios camiones saldrá a las 16 con destino a Mendoza llevando alimentos y un nuevo cargamento de medicinas para San Juan. Vajarán en esa caravana varios médicos que prestarán ayuda en la zona afectada. Este auxilio fue ordenado por el insituto militar de Chile.

ARGEL, 17 UP. — Bombarderos aliados con escolta de cazas atacaron la fábrica de aviones de Klagenfurt (Austria) y lograron impactos en los edificios. En Klagenfurt, ciudad situada cerca de la frontera yugoslava se producen piezas de aparatos Messerschmit. También se realizaron muchas otras operaciones contra objetivos de Italia, contra el puerto yugoslavo de Zara. En el curso de esas fuegos destruyeron 18 aviones alemanes y se perdieron 3 aliados.

CUARTEL GENERAL AVANZADO EN NUEVA GUINEA, 17 UP. — Las fuerzas aliadas operan en las islas de Nueva Guinea y Nueva Bretaña prosiguen con éxito sus operaciones después de la ocupación de Sio en la primera y de la conquista de una importante colina en la segunda. La conquista de Sio en la región septentrional de Nueva Guinea fue lograda por las fuerzas australianas el viernes, las cuales después de ese éxito prosiguieron desplazándose por la escarpada península de Huon y avanzaron 5 kilómetros más. Con este éxito los australianos han avanzado ya mas de 80 kilómetros en total por dicha península. En Nueva Bretaña las fuerzas de la fanteria de marina norteamericana conquistaron la estratégica cota 660, en el frente de Borgen Bay en la región occidental de la isla la ocupación se logró también el viernes después de vencer poderosas defensas japonesas.

y luego los norteamericanos siguieron desplazándose cuesta abajo por las faldas meridionales de la altura para quebrar el punto de apoyo de la línea defensiva enemiga. Mientras tanto la aviación aliada con aparatos de bombardeo alcanzó a 7 buques de carga, un crucero y un destructor enemigo en un fuerte ataque a Rabaul realizado también el viernes conjuntamente con ataques a las bases aéreas de Yunakani, Takunai y Roromo, así como en otros varios objetivos. En esas operaciones los aliados derribaron 29 aparatos nipones de caza perdiendo por su parte 2 bombarderos y 8 cazas.

LONDRES, 17 UP. — Se informa que el general Omar Bradley fue designado comandante de las fuerzas terrestres norteamericanas que actuarán bajo la dirección del general Dwight Eisenhower.

LONDRES, 17 UP. — La radio emisora de Berlín anunció oficialmente que las fuerzas rusas atacan con creciente violencia en la parte norte de la zona del lago Ilmen al sur de Orangebaum y agrega la información que los soviéticos lanzaron un reclamo al oeste de Keckitsa y que arrojaron nuevas formaciones a la lucha al noroeste y norte de Nueva Guinea.

CAMPO DE MUNDA, NUEVA GEORGIA, 17 UP. — Los japoneses en el puerto de Simpson en Rabaul han sido víctimas de golpes inesperados. Por lo visto hasta el tiempo es su enemigo. Parece que una poderosa fuerza de aviones americanos volaban rumbo a Rabaul con intenciones de dar golpes a los aeródromos alrededor de la ciudad pero el tiempo inclemente dispuso estas intenciones. De modo que los avidores estadounidenses cambiaron de curso y se dirigieron al puerto de Simpson el cual castigaron duramente. Lograron impactos directos en varios buques de carga y dos buques de guerra. Además, fueron derribados treinta y tres aviones nipones. La incursión les costó a los americanos diez aparatos, pero cuatro pilotos fueron rescatados.

CUARTELES AVANZADOS ALIADOS NUEVA GUINEA, 17 UP. — El ancla de las líneas japonesas en el oeste de Nueva Bretaña ha caído en manos de los marinos aguerrieros de los Estados Unidos. Los americanos se han apoderado de la vital colina “seiscientos sesenta” y ahora están descendiendo por sus laderas. En Nueva Guinea los australianos siguen adelante a buen paso después de haber tomado la base de suministros de Sio.

MOSCU, 17 UP. — Las agencias TASS en una declaración dice que el comunicado expedido por el gobierno polaco de Londres el viernes demuestra una vez más que ese régimen no quiere restablecer las relaciones diplomáticas con Rusia, así como también se trata prueba de que rechaza la línea limítrofe Curzon propuesta por el gobierno soviético. El texto de la declaración es el siguiente: “La declaración del gobierno polaco, en la cual se pasa completamente por alto la importante cuestión del reconocimiento de la línea Curzon como frontera soviético-polaca, no puede ser considerada más que un rechazo de la línea citada. En cuanto a la propuesta del gobierno polaco de iniciar negociaciones oficiales entre él y el gobierno soviético, este último cree que tal propuesta tiene por objeto inducir en error a la opinión pública, pues no es difícil comprender que el gobierno soviético no puede iniciar negociaciones oficiales con un gobierno con el que las relaciones diplomáticas están interrumpidas por falta del gobierno polaco, a causa de su actitud pasiva y hostil en la campaña dilatoria contra los soviéticos, de los asesinatos de Katyn, lanzada por los invasores alemanes. En opinión de los círculos soviéticos las circunstancias mencionadas demuestran nuevamente, que el actual gobierno polaco no desea establecer relaciones de buena vecindad con la Unión de los Soviets.”

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

CONCURSO

Para llenar el puesto de Jefe de la Sección de Contabilidad de la Caja Costarricense de Seguro Social se efectuará un concurso, el lunes 17 a las nueve horas, en las oficinas de la misma.

Para apreciar la capacidad técnica de los concursantes, el jurado asesor estará integrado por los señores don Laureano Echandi, don Miguel Ángel Castro Carazo y don Rodolfo Salazar Esquivel. Los concursantes deberán reunir las condiciones siguientes:

- 1º—Ser costarricense, no menor de dieciocho ni mayor de cuarenta años;
- 2º—Ser graduado de cualquiera de las escuelas de comercio del país, y además tener algunos años de experiencia en contabilidad en bancos o casas del comercio mayorista;
- 3º—Poseer atestados que acrediten la honorabilidad y buenas costumbres del interesado.

La adjudicación del puesto será decidida exclusivamente por la Gerencia.

San Jos, 15 de Enero de 1944.

PEPE LUIS VASQUEZ: IDOLO DE LA AFICION

Sus ayudados por alto, los de pecho, los derechos excelentes, nos demostraron la calidad del torero de Pepe Luis. Tanto se ciñó al toro, que sus "saquilla" y "talequilla" fueron totalmente tenidas por la sangre del tercer toro

Paco Rodríguez tuvo mala suerte con los animales que le correspondieron, sin embargo, tuvo momentos en que nos manifestó toda su enorme valía como torero de clase y valor. **AL CONCLUIR LA FAENA, LA AFICION LEVANTO EN HOMBRAS A PEPE LUIS Y AL BANDERILLERO LUIS SALGADO**

Perdió ayer una buena parte de nuestros entusiastas aficionados a los toros la mejor corrida que se haya verificado en la presente temporada con los diestros mexicanos, pues antes del mano a mano entre Rodríguez y Vasquez, que es ya motivo suficiente para haber asistido a la lidia, los toros que fueron escogidos resultaron mejores de lo que se podía esperar en este país.

Un toro alto, negro, bien plantado, cuernos recortados, fue el primero en salir a la plaza. Los banderilleros lo obligan a correr en busca de sus capotes llamados desde los burladeros. Luego, con ligeros capotazos lo dejan a Pepe Luis quien de entrada no mias, tiembla a la afición con unas ganerías que provocan alborotado entusiasmo. Sin embargo, con las banderillas no pudo lucirse el diestro pues el animal, con resabios, rehuía el llamamiento afanoso del torero, obligándolo a poner el par de cualesquiera manera. Al cambio de suertes, Pepe Luis obsequia la muleta y con el trapo rojo, inaugura su faena con un buen muletazo de rodillas, siendo atropellado en el segundo. De pie, instrumenta estupendos muletazos por el izquierdo y haciéndose del animal, aprovecha varios desplantes entre el alboroto de la concurrencia. Ova ción cerrada y vuelta triunfal al ruedo.

Gordo y fuerte el segundo toro para Rodríguez. Poniendo una enorme valencia, Paco le dá varios lances, buenos y dos ganerías inmensas que una mínima parte de los aficionados aplauden con verdadero delirio. Los otros, se comprenden el lucimiento de la suerte, aplauden también, ante el garbo y elegancia con que el torero hizo pasar al toro. Remata Rodríguez con media ganerías en que el astado arrancó desde muy corta distancia con enorme empuje. Ceñidas las ganerías al campo del diestro y valerosa y elegante la media ganerías del remate. Una mayor ovación conquista el torero con la última suerte. Al cambio, Salgado y Valencia lo banderlean con mucho valor.

Con la muleta, Rodríguez cumple una faena a base de habilidad a causa de la irregularidad del astado y cuando se hace de él, el animal es regresado a los corrales. Con este toro nos mostraron los banderilleros Ignacio Valencia y Agustín Salgado su buena calidad y lo magnífico de su trabajo.

El tercer toro, jabonero, es toro de raza y bien con la capa por Pepe Luis. Los lances son de lo mejor de la tarde. Después lo banderlean con tres pares, luciendo en este tercio el arte del buen banderillero. Pasó al último tercio con la muleta, demostrando Pepe Luis la belleza de la fiesta brava cuando hay toros de los ayudados por alto, los de pecho, sus derechos excelentes, su enorme garbo y valor, cuajaron en ovaciones que nunca antes se prodigan a diestro alguno. Tanto se ciñó el matador al astado, que sus "saquilla" y "talequilla" fueron con la sangre del toro.

Viendo a Pepe Luis en este tercer animal, comprendimos y con nosotros el público, la imponencia de belleza y emoción del torero. Bien por el torero y bien por el astado.

Los restantes animales no resultaron. Mala suerte la de un diestro de tanta calidad y valor como Rodríguez, cuyo carál lo pone a cubierto de las peculiaridades irregulares de una faena. Valor y clase le sobran a Paco Rodríguez quien, pese a la seriedad de los toros, tuvo momentos que nos lo revelaron en su lidia valía. Afanoso, constante, corriendo tras el toro, exponiéndose a dos milímetros de los pitones. Cuando el astado hizo frente a la capa o a la muleta, Rodríguez se nos mostró en toda su enormidad. Orgullo del torero que se expone para obtener una suerte que conluzca al público sin medir las consecuencias de su comportamiento. A tal extremo llegó el afán y anhelo de Paco, por sacar mejor partido de sus toros que en el último sufrió una apatada cogida, dichosamente sin consecuencias.

Caja Costarricense de Seguro Social

SERVICIOS MEDICOS CORRESPONDIENTES A LOS DIAS SABADOS Y DOMINGOS DEL MES DE ENERO

Se hace saber a los asegurados que los servicios médicos correspondientes a los sábados en la tarde y domingos del mes en curso estarán a cargo de los siguientes profesionales:

DIAS:	HORAS:	MEDICOS:
Sábado 15	De 2 a 4 p. m. . .	Dr. Alí Rodríguez
Domingo 16	De 11 a 12 a. m. . .	Dr. Alí Rodríguez
Sábado 22	De 2 a 4 p. m. . .	Dr. Marino Urpi
Domingo 23	De 11 a 12 a. m. . .	Dr. Marino Urpi
Sábado 29	De 2 a 4 p. m. . .	Dr. Rafael Piedra
Domingo 30	De 11 a 12 a. m. . .	Dr. Rafael Piedra

San José, 15 de Enero de 1944.

Sensacionalmente fue vencido ayer el TOP en el ESTADIO NACIONAL

MIGUEL PALOMO CONECTA EN EL CUARTO INNING UN PERFECTO CUATRO ESQUINAS ANOTANDOSE DOS CARRERAS Y UN EMOCIONANTE HOME RUN

Descubierta un VIENE de la pág. 1 — resguardos física y de aduana, un cuantioso robo que estaba siendo cometido en la aduana de ese puerto. Constantemente se estaban recibiendo quejas de que los faros eran saqueados, hasta que dichos resguardos se decidieron a actuar, practicando un registro en casa de los empleados sospechosos. En una de ellas se encontró gran cantidad de la mercadería robada. Este empleado tiene como cometido coser faros. La sinya a que alcanza lo robado es bastante grande, pero todavía no ha sido calculada con exactitud. El alcalde de la ciudad levanta la sumaria.

La numerosa concurrencia que ayer asistió al Estadio Nacional a presenciar el duelo de bates, entre las novenas TOL y COSTA RICA, es una prueba evidente de que el deporte rey ocupa en la afición un lugar envidiable, y esto francamente nos entusiasma. Los fanáticos que ayer tarde hicieron acto de presencia en el templo de los deportes, se vieron satisfechos de haber presenciado un encuentro donde se jugó pelota de alta calidad. A las dos de la tarde dio comienzo este sensacional evento; tocó la batería a los mecánicos; Piquín Masís el carpentero tico pisando la goma, se muestra nervioso, llegando a tal su descontrol, que comete, algunos errores (que no hay derecho) dando lugar a que los del TOP anoten 4 carreras en este primer episodio; no por esto los ticos pierden la moral y conforme va transcurriendo el match, va mejorando su actuación, y así los vemos llegar al cuarto inning con el score a su contra 4 x 0. Aquí el COSTA RICA, mediante jugadas inteligentes y perfectos hits, logran anotar seis carreras. Fue en este episodio cuando se realizó la jugada más emocionante de la tar-

det del COSTA RICA con dos embasadas y dos out, pone a batir a Miguel Palomo, quien da tremendo palo que se convierte en un perfecto cuatro esquinas, llevándose en banda a los embasados anotándose tres carreras. Los mecánicos se descontraían un poco; pero a pesar de esto, hacen poderosos por conseguir nueve anotaciones, obteniéndola en el octavo inning, mediante un box, que castigara el umpire de base, Martínez, al pitcher Masís. Fue esta la quinta y última carrera del Taller del COSTA RICA los mejores, Masís a pesar de que las primeras cuatro carreras fueron por errores suyos, su labor en la goma fue brillante. Se millita, en el fielder, se lució; lo mismo Montalegre, quien realizó la fideidad más difícil de este partido. El resto del cuadro, realizó una labor oportuna. Del Taller, Herrera en la cajita, sirvió buenos ponches, y lució como buen lanzador; Tuza, en la línea, sigue siendo el mejor manillero en ese puesto; Palomo y Zamora, oportunos y valerosos, de los jardineros, el mejor Sevilla; fue modesta la labor de los umpires.

PERDIO EL SINDICATO LA SERIE DE PROMOCION

Por segunda vez fué vencido ayer en el Estadio Nacional, a pesar de su brillante labor frente al Herediano, finalizando el encuentro con el siguiente score: Herediano 4 - Sindicato 2

El aspirante a la categoría superior, Sindicato, perdió ayer su última oportunidad, al rodar nuevamente esta, la experiencia del equipo florence, colista de certamen pasado. Sindicato realizó ayer la mejor labor de su notable carrera futbolística. Durante el primer tiempo, luchando contra el viento y contra el calor, dominó ampliamente a su contrincente. El portero del Herediano con intervenciones extraordinarias, salvó a su equipo de mayor número de tantos en su contra. Durante el primer tiempo, el score señaló un 2 a 1 a favor de los heredianos.

En el segundo lapso, las cosas marcharon mejor para los florenses, al adjudicarse dos tantos a su favor por 1 del Sindicato.

Un buen encuentro realizaron estos equipos, dejando completa a la concurrencia.

INGRESO AYER AL

(Viene de la Pág. 1) — tarricense. Anoche nuestro distinguido amigo Mr. Edward G. Trueblood actualmente Encargado de Negocios de los Estados Unidos, se reunió con los señores...

A los Productores de Dulce y Miel

SE LES AVISA:

que a partir del LUNES 17 DE ENERO CORRIENTE quedará abierto el recibo de

PANELA EN MARQUETAS

a 30 centimos el Kilo

MELES DE LOS INGENIOS

a 10 centimos el Kilo

Se ruega a los interesados pasar donde el señor Almacenista, quien fijara los días de entrega. No se recibirán partidas que vengán sin autorización.

DULCE EN TAPAS NO SE ACEPTARA.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

7 de Enero de 1943.

DESUBRESE UN TRAFICO DE MARIHUANA

HAY VARIOS INDICIADOS, QUIENES SE DEDICABAN A LA DISTRIBUCION DE LA FUNESTA DROGA.

Hace algunos días, las autoridades de esta capital descubrieron un extenso tráfico de marihuana. Parece que en el asunto hay varios indiciados, cuyos nombres por el momento no se han reve-

lado. Todos estos sujetos se dedicaban a la distribución de la funesta droga, haciendo a la vez su propaganda a fin de adquirir nuevos adeptos a este espantoso vicio.

TOTALMENTE

(Viene de la Pág. UNO)

herramientas de zapa para limpiar las calles de escombros. Durante las primeras treinta horas los desesperados deudos, han estado removiendo los escombros con manos ensangrentadas y cansados por la tensión nerviosa que vivieron en los días oscuros del temblor. El ejército lo ha decidido aumentar el número de zapadores que desde la madrugada trabajan a toda presión a fin de evitar que los cadáveres sepultados se descompongan creando un problema sanitario considerable. Los envíos de fétidos también han sido considerablemente más la mayor parte de los muertos ha sido enterrados sobre tabloncillos y cubiertos con trozos de lona, frías, etc. Las sábanas se hicieron en los primeros momentos para la fabricación de vendas, mientras llegaban los envíos aéreos del ejército y la marina. La vigilancia y el orden se mantienen y aún cuando muchos presos del penal hubieron de salir, se ha registrado ningún caso de pillaje. Se informa que 10 de los próximos regresarán. En el patético cuadro que pintan los testigos que estuvieron allá el domingo se encuentra una consolingua pues todos se esforzaron por ayudarse mutuamente en todos sentidos. Los aviadores fueron un factor de considerable

ayuda a millares de personas en toda la república regresaron a sus hogares con los pesillos llenos de mensaje privados escritos sobre cualquier clase de papel llevando consuelo a muchos que creían a todos los suyos muertos pero alguno de ellos dan noticias penosas. Jorge Glenn, uno de esos aviadores que estuvo en el terremoto del sur de Chile en 1939, dice que la destrucción de Chillan resulta poca cosa comparada con la situación de San Juan. Dice que prácticamente toda la ciudad ha quedado deshabitada y bien amparados por quedan en pie están tan deterioradas que será preciso demolerlas y reconstruir la ciudad. Glenn dice que el hospital Raw son ofrece escenas difíciles de ver. Los capitanes operan en aire libre o bien amparados por arboles y se cuentan por cientos las operaciones graves recibidas sin el material necesario durante las primeras horas del domingo. Hasta que yo solo no había suficiente gasa ni algodón y muchas heridas se vendaron con tafetanos. La falta de anestesia produce una dolorosa sística en casi tan patética como los quejidos de los que están todavía bajo los escombros y que comprenden que es difícil retirarlos. Otros testigos vienen impresionados por los velatorios al aire libre en que las reuniones de los deudos son en largo murmullo de oraciones.

CONVOCATORIA

CONVOCASE PARA ESTA NOCHE A LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACION NACIONAL DE LOCUTORES PARA TRATAR ASUNTOS DE TRASCENDENTAL IMPORTANCIA LOCAL: FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA.

CAYO UNA CASA DE HECHICERIA EN PURISCAL

BUENOS AIRES, 17 UP. — River Plate ha donado cinco mil pesos de ayuda para las víctimas del terremoto e invita a Boca Juniors a jugar un partido amistoso cuando regrese de su gira por el Pacífico para donar las entradas que se calcula que darían 60.000 pesos.

SAN JUAN, 17 UP. — El único cliente de una barbería que estaba afeitándose cuando ocurrió el terremoto consiguió salvar la vida gracias a que se quedó sentado en la silla porque la puerta quedó bloqueada después de haber salido el barbero.

SAN JUAN, 17 UP. — Las autoridades militares han ordenado la cremación de los cadáveres en vista que el depósito de cadáveres no da cabida a todos y es imposible hacer la identificación de muchos en el poco tiempo que hay disponible.

BUENOS AIRES, 17 UP. — Los hospitales no pueden recibir a todos los donadores de sangre que se han ofrecido y rechazan a muchos.

NAUFRAGA (Viene de la pag. UNO) sido notificada del caso, pues se teme que haya ocurrido una espantosa tragedia.

Varias mujeres y un hombre aparecen como indiciados. Mediante prácticas de brujería y venta de supuestas medicinas, explotaban la credulidad de las gentes sencillas

Tuvimos informes suministrados por las autoridades, de que el resguardo había descubierto en Puriscal una casa de hechicería. Efectivamente, fueron capturadas varias mujeres y un hombre, quienes se dedicaban a crear amuletos con sus puestas medicinas y tratan los especiales de hipnotismo, invocación de espíritus, etc. También vendían filtros de amor, además de una serie de "amuletos" o talismanes para atraer el dinero y conservar la buena suerte. Descubrieron así mismo una serie de retratos, recortados de periódicos y una bola de cristal, un alta toso y otras cosas, igualmente dedicadas a sorprender a las gentes sencillas para explotar buena fe y credulidad.

MOSCÚ, 17 UP. — La nueva ofensiva rusa tiene virtualmente aislado un importante tronque ferroviario en el frente septentrional. Tropas del primer ejército bético han rodeado el nodo ferroviario desde tres direcciones, dejando a disposición de los alemanes atrapados solo una vía férrea. En la Rusia Central el ejército del general Vatutin ha avanzado noventa kilómetros más allá de la antigua frontera polaca. Mientras tanto más al sur otras tropas del mismo ejército han frustrado nuevos con-

tra ataques dando muerte a otros dos mil soldados nazis.

ESTOCOLMO, 17 UP. — El responsable del diario Tidning en Berna informa que el ministro de guerra de Bulgaria dispuso anoche que todos los oficiales de la reserva no movilizados para recibir nuevas instrucciones. La radio búlgara leyó la ordenada y agrega el correspondiente del mariscal Goering se encuentre en el valle de Maritsa donde se inspecciona a las tropas.

Próximo jueves: Estreno! Lynne Roberts, en: LA CALLE DE LOS RECURDOS

Próximo viernes: Estreno! Chester Morris, en: EL PELIGRO ES MI ELEMENTO

Próximo sábado: Estreno! Henry Fonda y Olivia de Havilland, en: LA DEHILIDAD DEL HOMBRE.

Próximo domingo: Estreno! Robert Donat, en: EL JOVEN MISTER PITT

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.00 Franchot Tone y Anne Baxter, en:

CINCO TUMBAS AL CAIRO CAPITOLIO

A las 6.45 y 9 — 0.65 María Félix, en:

DOÑA BARBARA

A DELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Julie Bishop, en:

ME TRAICIONARON

AMERICA

A las 7 y 9 — 0.65 Delia Garcés, en:

MALAMBO

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Conchita Cintrón, en:

MARAVILLA DEL TORO

Ya llegó: ROMEO Y JULIETA, con Cantadas y María Elena Márquez. Próximo: SAN GA ROJA, con María Antonieta Pens.

BUENOS AIRES 17 UP. — De San Juan indican que la cifra de muertos varía entre 4 mil y 5 mil y la de heridos asciende a 10 mil. El número de personas desaparecidas varía de 15 mil a 20 mil.

Gran recibimiento VIENE de la pag. 1) rector de nuestro colega LA TRIBUNA, quien llegó a aque-lla ciudad en la tarde del sábado, atendiendo a una invitación especial que le fué amablemente hecha.

Ese mismo día llegó el Sr. Ministro Chino Dr. Tu Yzen Tan acompañado de su comitiva oficial, también especialmente invitado por el pueblo de Santa Cruz. Por la noche se le ofreció un espléndido, banquete en la casa de uno de los principales

comerciantes chinos de ese cantón. A ese ágape concurrió el general Pinard, con sus acompañantes Srta. Florita Pinard Lic. Nelson Chacón y don Rafael Soley. Luego en horas de la noche concurrirían a un baile en su honor. Ayer por la mañana hicieron una gira por fincas situadas alrededor de Santa Cruz. A las fiestas ha ido gran cantidad de personas de esta capital así como de Puntarenas y de los demás lugares del Guanacaste. Transcurren con gran alegría y animación.

TEATRO LATINO

HOY - A las 7 y 8.45 - @ 0.50 LOS HERMANOS SANTILLANA

en sus mejores deseos de presentar al digno público que los visita, pondrán en escena la preciosa obra de gran chispa y actualidad:

"DON CANCHON Y EL CODIGO DEL TRABAJO

Algo de insuperable chiste y risa loca. Véala GLADYS Y VIRGINIA

Harán las delicias de sus asistentes con NUEVAS CANCIONES Y PRECIOSOS BAILES

REGIO ACTO DE VARIEDADES por toda la Compañía especialmente por la gran

PASCUALA

PROXIMO DOMINGO, PALACE, VARIEDADES, IDEAL "NOCHE DE RONDA" por Ramón Armengod y María Antonieta Pens!

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 - 1.40

El gran éxito de ayer! Mickey Rooney, en:

LA COMEDIA HUMANA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.65

EL FANTASMA DE LA OPERA

En colores

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40

LA CALLE DE LA PAZ Y CORRE QUE TE CASAN

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

OTRO FRUTO AMOR

por Penny Singleton

KEITH

A las 7.30 — 0.40

ASPIRANTE A MUSICO

Por Allan Jones

Próximo: "POR SIEMPRE JAMAS" la maravilla con 78 estrellas. Todos son estrellas!

Moderno A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 Sigue el éxito de LEONARD

ventrilocuo que tiene loco a San José!



Hoy, un gran programación DON PANCHO COPACABANA

Próximo: "DON PANCHO CONTRA HITLER." Esté atento!

RECIA OFENSIVA RUSA Alzosa lanzaron una recia ofensiva sur de Leningrado al sur de Leningrado con el LONDRES, 16. UP. — El complot de unidades mecanizado alemán indica que los rusos tardas.